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OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  

L'Assemblée est ouverte à 10h10 par France-Isabelle Langlois, directrice générale de la section. 

- France-Isabelle Langlois se présente aux membres de l’Assemblée et leur souhaite la bienvenue 

- Elle procède ensuite à la reconnaissance du territoire autochtone non cédé 

 -  Des directives sont données en vue de faciliter le déroulement de l’Assemblée tenue en mode hybride 

 

1. MOT DE BIENVENUE DE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION, ODÉLIE JOLY  

À son tour, Odélie Joly, présidente du Conseil d’administration, souhaite la bienvenue aux membres et les remercie de 
contribuer par leur présence à la vie démocratique de la section. Elle annonce les rapports qui seront présentés ainsi que les 
invité.es à la conférence qui se déroulera en après-midi. Elle rappelle aux membres que les nouveaux règlements généraux 
adoptés à l'Assemble extraordinaire qui s'est tenue la veille, ne seront mis en application qu'après l'Assemblée générale 
annuelle, et cela, progressivement durant l'année. Enfin, elle souhaite une bonne assemblée à tous et à toutes. 

Odélie Joly procède à l’élection des président.e et secrétaire de l’Assemblée, des débats et des élections.  

 

2. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE ET AU SECRÉTARIAT D'ASSEMBLÉE 

AGA-01-11052024 

Sur une proposition de Claude Lefrançois, appuyée par Gérard Côté, il est résolu à l’unanimité que Marthe 
D'Amours agisse comme secrétaire de l’Assemblée générale, des débats et des élections. 

AGA-02-11052024 

Sur une proposition de Claude Savoie, appuyée par Gabriel.le Crovasce, il est résolu à l’unanimité que Hélène 
Lagacé agisse comme présidente de l’Assemblée générale, des débats et des élections. 

 

La présidente de l’Assemblée se présente et confirme par la suite que l’avis de convocation a bien été transmis dans le délai 
requis de trois mois avant la tenue de l’Assemblée et que cet avis comportait l’information requise tel que stipulé dans les 
règlements généraux de l’organisme. 

Elle précise que seul·e·s les membres en règle ont droit de vote. 

Le quorum est constaté à plus de 30 membres. Elle invite les membres à s’exprimer durant l’Assemblée en utilisant les 
divers outils mis à leur disposition, puis rappelle la liste des documents transmis avant l'Assemblée : l'ordre du jour, les 
règlements généraux, les états financiers vérifiés, le procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle 2023. 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

La présidente d'assemblée procède à la lecture de l’ordre du jour. Aucune modification, aucun ajout n’est demandé.  

AGA-03-11052024 

Sur une proposition de Jean Santirosi, appuyée par Claude Savoie, il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du 
jour tel que présenté. 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2023 

Personne ne demande à ce que la lecture en soit faite; le procès-verbal présenté ne suscite aucune question ni demande 
de modification. 

AGA-04-11052024 

Sur une proposition de Gabriel.le Crovasce, appuyée par François Lavigne-Massicotte, il est résolu à l’unanimité 
d’adopter le procès-verbal de l’AGA 2023 tel que présenté. 

 

5. RAPPEL DES CANDIDATURES 
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La présidente de l’Assemblée annonce les postes qui sont en élection au Conseil. Les cinq postes en élection au Conseil 
d’administration sont les suivants : 

- Un (1) poste à la présidence (mandat de 2 ans) ;  

- Un (1) poste à la vice-présidence (mandat d'un an) ; 

- Un poste au secrétariat (mandat de 2 ans);  

- Le poste de représentant des groupes locaux (mandat de 2 ans) 

- Un poste d'administrateur ou administratrice (mandat de 2 ans); ce poste est fermé ayant reçu déjà 2 candidatures 

- Le poste de délégué·e à l'assemblée mondiale 2025 

La présidente de l'Assemblée invite les membres qui le désirent à poser leur candidature aux postes non fermés et précise 
qu'ils ont jusqu'à 11h45 pour le faire; ces membres doivent être en règle avec l'organisme et ils pourront se présenter à 
l'assemblée un peu plus tard dans la journée. 

Elle annonce la rétrospective de l'année qui comportera les rapports de la présidente, de la directrice générale, du comité 
national des jeunes et de la trésorière. 

6. RÉTROSPECTIVE DE L'ANNÉE 

RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

Odélie Joly présente d'abord les membres du Conseil d'administration. Outre la gouvernance des affaires d'AICF, elle cite 
quelques-uns des dossiers qui ont mobilisé une grande part de leurs travaux : 

-     la révision des règlements généraux et la préparation et tenue de deux assemblées extraordinaires pour les adopter; 

-  la revue des mandats des comités et le travail sur la mise en œuvre de la politique IDÉAA (Inclusion, diversité, équité, 
anti-racisme et anti-oppression) dans  les manières d’agir d’AICF ;  

- la participation au Forum des Amériques et à l'Assemblée mondiale; à cette dernière, l'étude est amorcée sur le projet 
Lumens, un nouveau modèle organisationnel qui sera adopté à l'assemblée 2024; il est aussi discuté du partage des 
ressources de l'organisation, l'équité entre le nord et le sud étant au cœur des préoccupations; 

- le Conseil s'est aussi attardé sur divers enjeux: rejoindre les jeunes, assurer un financement adéquat de la section, et, 
procéder à toutes les recherches et interventions essentielles lors d'évènements en violation des droits. 

RAPPORT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE 

La directrice souligne la présence de David Matsinhe, directeur des politiques, plaidoyers et recherches de la section Canada 
anglophone. Son rapport va se dérouler en 5 temps.  

France-Isabelle Langlois débute sa présentation par un constat alarmant sur la situation du monde en 2023, déchiré par les 
conflits de plus en plus violents où les droits humains ont été non seulement malmenés mais la plupart du temps ignorés. 
Le travail d'Amnistie pour se faire entendre, réussir à faire changer des choses est de plus en plus difficile, les ressources 
manquent. AICF n'a cependant pas baissé les bras. Les droits des peuples autochtones, des personnes migrantes, des 
travailleuses et des travailleurs étrangers, sont au cœur des revendications. L'un des défis des prochaines années: 
l'accroissement et la diversification des revenus tout en restant fidèle aux valeurs et principes du mouvement. 

Les membres visionnent  par la suite le PPT faisant état de la situation du mouvement et de ses réalisations, combats, 
activités, représentations qui ont marqué l'année 2023. 

Un hommage est rendu à Michel Frenette, directeur général d'AICF de 1996 à 2006, décédé récemment. L'Assemblée prend 
une minute de silence.  

Chloé Nahas et Jana Abdul Rahna sont invitées à témoigner du vécu de leurs familles palestiniennes depuis quelques 
décennies, en lien avec la guerre qui se poursuit actuellement entre Israël et le Hamas. 

En conclusion, France-Isabelle Langlois invite les membres à prendre connaissance du magasine AGIR Notre planète à feu 
et à sang, disponible sur place. 

RAPPORT DU COMITÉ NATIONAL DES JEUNES 
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Les représentant·e·s du Comité national des jeunes (CNDJ) d’AICF rappellent le mandat du CNDJ orienté sur la promotion 
de l'engagement et du militantisme des jeunes et, sur le thème de cette année "Le droit de manifester". En 2023, la grève 
dans le milieu enseignant a forcé le Comité à annuler certaines activités. Le Congrès s'est tenu en novembre et a rassemblé 
plus de 250 participants. L'édition 2023 de la formation a mobilisé 18 jeunes provenant de 8 écoles différentes. Des 
changements au niveau des responsables ont nécessité des ajustements ponctuels. Malgré tout, le CNDJ tient la route et 
annonce qu'en cette année 2024, il entend être de plus en plus présent sur les réseaux visités par les jeunes ainsi que dans 
les écoles. 

Le CNDJ remercie la direction et le Conseil pour leur appui. 

Suite à la présentation de ces rapports, une pause de 15 minutes est prise. Au retour, les membres du Conseil ainsi que la 
directrice générale ont pu répondre aux questions soulevées par les membres sur les trois rapports présentés précédemment. 

7.    ADOPTION DES RAPPORTS  

L'Assemblée procède à l'adoption des rapports. 

AGA-05-11052024 

Sur une proposition de Claude Savoie, appuyée par Richard Séguin, il est résolu à l’unanimité d’adopter le rapport de la 
présidente tel que présenté. 

AGA-06-11052024 

Sur une proposition de Justine Blais, appuyée par Roger Thiffault, il est résolu à l’unanimité d’adopter le rapport de la 
directrice générale tel que présenté.  

AGA-07-11052024 

Sur une proposition de Claude Savoie, appuyée par Jana Abdul Rahna, il est résolu à l’unanimité d’adopter le rapport du 
Comité National Des Jeunes tel que présenté.  

8.    RAPPORT DE LA TRÈSORIÈRE, PRÉSENTATION DES PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES ET DES ÉTATS 
FINANCIERS 2023  

Marie-France Cloutier, trésorière, procède à la présentation de son  rapport et des chiffres significatifs des états financiers 
2023, puis des prévisions budgétaires 2024. La situation financière de l'organisme est stable, les prévisions budgétaires, 
prudentes. Quelques précisions sont apportées à la demande de membres. 

La présidente de l’Assemblée invite les membres à passer à l’adoption des états financiers vérifiés. 

AGA-08-11052024 

Sur une proposition de André Paradis, appuyée par Jean Santirosi, il est résolu à l’unanimité d’adopter les états financiers 
audités de 2023. 

9.    NOMINATION DU L'AUDITEUR COMPTABLE POUR L'EXERCICE 2024 

Le Conseil d'administration recommande de reconduire la firme APSV pour la vérification des états financiers 2024.  

AGA-09-11052024 

Sur une proposition Marie-France Cloutier, appuyée par Gabriel.le Crovasce, il est résolu à l’unanimité de confier le mandat 
d'audit des états financiers 2024 au  Cabinet comptable APSV comptables professionnels agréés Inc.  

10.   PLÉNIÈRE 

Une plénière est ouverte à recevoir  les questions, commentaires, vœux et observations de la part des membres présents.  
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Des précisions sont demandées sur le projet Lumens. Parmi les droits fondamentaux, il est souligné que le droit au 
logement profondément bafoué au Québec, en est un. Un soutien a été donné aux revendications des personnes qui 
campent sur le terrain de l'université McGill en protestation aux hostilités d'Israël envers la communauté palestinienne. Il 
est souhaité que le message d'AICF porté à cette Assemblée générale en éditorial au rapport de la direction générale soit 
rendu public. À la question d'un membre quant à l'engagement militant des employé.es de l'organisme, la direction a 
répondu par l'affirmative. 

11. ÉLECTION DES MEMBRES AU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET À L'ASSEMBLÉE MONDIALE 2025 

La présidente d'assemblée rappelle les postes ouverts. Avant de procéder à la présentation des candidats et candidates, 
l'Assemblée est appelée à valider les postes réservés ainsi qu'à élire les personnes scrutatrices. 

 

REPRÉSENTANT.E DES EMPLOYÉ.E.S 

AGA-10-11052024 

Sur une proposition de Ruben Salazar, appuyée par Claude Savoie, il est résolu à l’unanimité d’entériner la nomination de 
Alexia Remillon à titre d’administratrice représentante des employé·e·s d'AICF pour un mandat d’un an. 

 

REPRÉSENTANT.E DES JEUNES 

AGA-11-11052024 

Sur une proposition de Claude Lefrançois, appuyée par Nimâ Machouf, il est résolu à l’unanimité d’entériner la nomination 
de Nazim Ait Ourdja à titre d’administrateur représentant des jeunes du CNDJ pour un mandat d’un an.  

 

SCRUTATEUR ET SCRUTATRICE 

AGA-12-11052024 

Sur une proposition de Louise Leboeuf, appuyée par Sushil Handa, il est résolu à l'unanimité de nommer Colette Lelièvre 
et Jean Santirosi  scrutatrice et scrutateur. 

 

La présidente de l’assemblée, invite les candidats et candidates aux différents postes à se présenter aux membres. 

. Odélie Joly se présente à la présidence 

. Gabriel.le Crovasce se présente à la vice-présidence 

.Benoît Tiffou se présente au poste de secrétaire 

. Aboudacar Fode Camara et Catherine Gaudreau se présentent aux postes d'administrateur, d'administratrice. 

. Gabriel.le Crovasce se présente comme déléguée à l'Assemblée mondiale 2025 

Le déroulement du vote est expliqué et la période de vote débute pour se terminer à 14h30. L'Assemblée prend une pause. 

 

Suite au dîner, les membres sont conviés à un panel animé par Marisa Berry Mendez  portant sur les conditions des travailleurs 
étrangers temporaires. Maria Serrano, chercheuse d'AI à Londres, et Viviana Medina du Centre des travailleurs et travailleuses 
immigrants sont les panelistes invitées. 

12.    REMISE DES PRIX BENENSON-HUMPHREY, DES MILITANTISMES JEUNESSE ET ADULTE 

REMISE DU PRIX BENENSON-HUMPHREY 

France-Isabelle Langlois dévoilera les gagnants du prix Benenson-Humphrey qui a pour objectif d’appuyer les défenseur.e.s 
des droits ou les victimes des violations des droits humains, et de reconnaître leur combat en faveur de ces droits. 
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Cette année, trois bourses de 2000 $ chacune seront remises à Zaki Hannache, Abdelatif El Hamamouchi et Abdel El 
Marouri, tous marocains d'origine, pour leur engagement. Les trois récipiendaires prennent la parole. 

PRIX D'ENGAGEMENT MILITANT  

Le prix d’engagement militant volet jeunesse est remis à un groupe d'élèves de l'école secondaire Mont-Royal. Plusieurs 
d'entre eux font valoir les actions menées dans leur école. 

Le prix d’engagement militant volet adulte revient au Groupe local de Saint-Jean-sur-le-Richelieu; la représentante  fait part 
à l'Assemblée de l'engagement de son groupe dans les campagnes menées par Amnistie.  

13.    RÉSULTATS DES ÉLECTIONS 

La présidente de l'Assemblée annonce les résultats des élections : 

Odélie Joly est élue à la présidence 

Gabriel.le Crovasce est élue à la vice-présidence 

Benoît Tiffou est élu au poste de secrétaire 

Catherine Gaudreau siègera comme administratrice 

Gabriel.le Crovasce  sera troisième déléguée à l’assemblée mondiale 2025. 

14.    MOT DE LA FIN ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

Odélie Joly remercie les membres présents ainsi que toute l’équipe d’AICF, les membres sortant du Conseil d'administration, 
les employé.es, les panelistes, le traiteur, la direction générale pour la préparation, le bon déroulement de l'Assemblée, la 
qualité des présentations et des interventions. Elle félicite à nouveau les récipiendaires des prix. 

La présidente de l'Assemblée demande une proposition pour la levée de l'Assemblée. 

AGA-13-11052024 

Sur une proposition de Justine Blais, appuyée par Sophie Rondeau il est résolu à l’unanimité de lever l’Assemblée.  

 

L’Assemblée est levée à 15h30 

  


